

Recommencer à partir de ce qui compte...

Bien Chères Sœurs,

Depuis le mois de septembre, notre Congrégation s'est engagée à la mise en route des priorités et des décisions du Chapitre général. La Province du Congo (Nord Kivu) a ouvert la série des Chapitres d'application en septembre et la Province d'Amérique latine va la clôturer ce mois-ci. Je remercie toutes les participantes pour leur investissement et leur travail. Nous les avons accompagnées de notre prière et de notre solidarité fraternelle. Que leur travail porte des fruits pour notre vie et pour le Royaume !

Maintenant, la mission la plus importante revient aux communautés pour la mise en pratique. Chaque Oblate est concernée ! Chacune selon ses possibilités. Nos Sœurs aînées et malades, davantage par l'offrande de leur vie et de leur prière, les plus jeunes Sœurs, par leur engagement communautaire et apostolique. Dans l'unité et la solidarité, nous pouvons nous entraîner et nous soutenir mutuellement. Ensemble, malgré nos fragilités et pauvretés, nous pouvons avancer dans l'espérance !

Je vous partage aussi les salutations fraternelles de nos Sœurs de Corée et des Philippines, que j'ai eu la joie de visiter en novembre-décembre et que je remercie pour leur accueil.

Avec nos Sœurs Coréennes, j'ai vécu plusieurs temps forts : le Chapitre d'application, le renouvellement de nos vœux le 21 novembre – *Dies natalis* de notre fondateur, le P. Emmanuel d'Alzon, la prière sur la tombe de Sr Rosaria An, la visite régulière, la rencontre des groupes des amis et bienfaiteurs laïcs, etc. Malgré leur petit nombre et un certain « isolement », elles sont courageuses et s'engagent à renforcer leur identité d'Oblates de l'Assomption et à cultiver davantage le sens d'appartenance à notre Congrégation.

Quant aux Philippines, ce fut une visite particulière. Comme vous le savez, le Conseil de Congrégation de juillet 2017 a décidé la fermeture de notre mission à Manille. Plusieurs sœurs m'ont demandé quelle a été la raison de cette décision. C'est avec un grand regret que nous avons dû constater notre pauvreté en personnes. Or, une communauté à Manille – plaque tournante pour l'Eglise d'Asie, ne peut pas vivre sans des Sœurs asiatiques dans sa composition. Depuis un an, notre mission a été portée seulement par deux Sœurs congolaises. Une Sœur chinoise avait donné sa disponibilité mais les réalités de nos communautés de Corée et du Vietnam, n'ont pas permis de trouver un autre membre pour la communauté. Si le Seigneur le veut... peut-être plus tard ? Il est le maître du temps et de l'histoire. Nous laissons la porte ouverte...

A cette occasion, je tiens à remercier toutes les Oblates (Chinoises, Coréennes, Congolaises) qui sont passées par cette communauté, spécialement les Sœurs Thérèse Nabugore Bora et M-José Masika Kabuyaya. Les deux dernières ont cru jusqu'à la fin dans notre raison d'être aux Philippines et s'y sont investies totalement. Le Conseil général et moi-même avons essayé de les soutenir de notre mieux. Merci à nos Frères Assomptionnistes avec qui nous avons partagé la même mission dans la collaboration et l'esprit de famille.

En ce premier jour de l'année, je remercie chacune d'entre vous et toutes les communautés pour vos bons vœux de Noël et de Nouvel An.

Tout passage d'une année à l'autre invite à un bilan personnel, communautaire et de Congrégation. Nous nous trouvons à la fin d'une année qui de nouveau, dans l'Église, dans le monde et dans notre famille religieuse, a été caractérisée par de multiples situations tourmentées, par de grandes questions et des défis, mais aussi par **des signes d'espérance**.

- Quelles grâces reçues ? Accueillies ou manquées ?
- Quelles joies, épreuves, blessures, réalisations ?
- Quel cheminement ? régression, croissance ?
- Quels signes d'espérance ?
- Quels appels ?

Dans cette démarche s'inscrit toute la préparation de réflexion communautaire au Chapitre général 2017 et le renouveau que nous espérons voir porter des fruits à long terme.

La majorité de nos communautés ont pris l'habitude de vivre ce passage sous le regard du Seigneur. Elles marquent cette étape, d'une manière spirituelle, par une veillée de demande de pardon et d'action de grâce, ainsi qu'une demande de bénédiction pour le nouvel an. Dans le tourbillon de notre vie apostolique et de nos préoccupations, nous avons besoin de moments pareils pour replonger dans le cœur de Dieu et en esprit de famille... afin de nous recentrer sur Lui et de nous laisser renouveler par Lui.

« *Au commencement de l'année nous ressentons le besoin de repartir du centre, de laisser derrière nous les fardeaux du passé et de recommencer à partir de ce qui compte* », a souligné le Pape François aujourd'hui, le premier jour de l'année 2018.

« *Voici aujourd'hui devant nous le point de départ : la Mère de Dieu.* » A la suite du Christ, il a invité à « *laisser tant de boulets inutiles* » et à « *ménager chaque jour un moment de silence avec Dieu* ».

Lors de la messe qu'il a célébrée ce 1^{er} janvier en la basilique Saint-Pierre, pour la solennité de Sainte Marie Mère de Dieu, le pape a affirmé que « *Marie est exactement comme Dieu nous veut, comme il veut son Eglise : Mère tendre, humble, pauvre de choses et riche d'amour, libre du péché, unie à Jésus, qui garde Dieu dans le cœur et le prochain dans la vie* ».

« **Pour repartir**, a-t-il proposé, **regardons vers la Mère** ». Il nous a invitées à méditer sur les « *secrets de la Mère de Dieu : garder dans le silence et porter à Dieu* ». Deux attitudes qui se vivent dans le « cœur ».

Avec un courage renouvelé, regardons vers l'avenir que le Seigneur nous donne. Accueillons les lueurs d'espérance ! Et, **portons l'Espérance de Jésus-Christ** aux hommes et aux femmes qui font route avec nous sur les chemins de la vie !

Que, tout au long de cette année, nous soyons des bâtisseurs de paix et d'unité, des artisans de joie !

Paris, le 1^{er} janvier 2018

Sr Felicia GHIORGHIES
Supérieure générale



CALENDRIER CONSEIL GÉNÉRAL

DATES COMMUNES

12-14/02 :
27-28/02 :
19-21/03 :

} Conseil

13/01 :
10/02 :
24/03 :

} Recollections mensuelles « Mission et discernement »

Sr Felicia

4/01-3/02 : Chapitre d'application et visite régulière - Province d'Amérique latine et Mexique

Sr Mado

17/12/17 - 11/01/18 Chapitre d'application et visite régulière - Afrique de l'Ouest
26-28/01 : secrétariat JPIC à Paris
18-28/02 : visite au Gabon

Sr Théodosie

Janvier-mars démarches et cours d'italien (Rome)

Sr Sandrine

5-7/01 : Week-end Internoviciat Assomption à St Lambert des Bois
21-25/01 : Session Internoviciat 2^e année (Chevilly-Larue)
30/01 : Intervention Internoviciat Assomption

Sr Monica

03/01 : Rencontre de travail gestion portefeuille
15/01 : Rencontre économes Famille Assomption
01/02 : Réunion économes France
02/02 : Conseil Economique OA (Maison généralice)
13-14/03 : Forum Ethique Prévision
15/03 : Formation ARRIA

Nos défunts

| | | |
|---|------------------------|---------------|
| Sr Marie de Chantal HEGEMAN | Hulsberg | Pays-Bas |
| Sr Margaretha VAN DER RIJT | Hulsberg | Pays-Bas |
| Une Tante de Sr Monica ANTE | Maison généralice | |
| Une Cousine de Sr Annunziata CHIARULLI | Petriolo | Italie |
| Le Frère de Sr Chiara OLIVIERI | Petriolo | Italie |
| Un Oncle de Sr Gemma ROSSI | Rome | Italie |
| Un Cousin de Sr Judith BALIKWISHA | Nîmes | France |
| Un Oncle de Sr Dévote KAHAMBU KAWA | Maison généralice | |
| La Grand-mère de Sr Doan THI THAM | Ho Chi Minh – postulat | Vietnam |
| Une Belle-sœur de Sr Claudia GUIDI | Petriolo | Italie |
| Un Oncle de Sr Bertille KAHINDO SENGEMOJA | Florence | Italie |
| Un Frère de Sr Geneviève-Emmanuel BOQUET | Le Mesnil | France |
| Un Oncle de Sr Emérentienne MUKIRANYA | Sinematiali | Côte d’Ivoire |
| Le Papa de Sr Sylvie STUKIA | Sinematiali | Côte d’Ivoire |

Nul ne peut atteindre l'aube



*sans
passer
par le
chemin
de la
nuit.*



NOUVELLES OFFICIELLES

NOUVELLES NOMINATIONS

La Supérieure générale en son Conseil a nommé les Conseils suivants :

○ **Vice-province d'Afrique centrale**

Sr Th-Françoise KATUNGU SIYAJUA

Sr Angèle KAVIRA BARUTI

Sr Yvette KAVIRA KATSUVA

Conseillère

Conseillère et secrétaire

Econome

○ **Province d'Afrique de l'est**

Sr Julia KISANGA

Sr Sylvie MASIKA SIRIMWENGE

Sr Séraphine DUSABIMANA

Sr Janeva MBAMBU NDALEGHANA

Assistante

Conseillère et économe

Conseillère et secrétaire

Conseillère

○ **Vice-province d'Afrique de l'ouest**

Sr Sylvane MASIKA KAHINDO

Sr Sylvie STUKIA KAHAMBU

Conseillère et économe

Conseillère et secrétaire

○ **Province d'Amérique latine**

Sr Marisa HIPOLITA DUARTE

Sr Maria APARECIDA DIAS

Sr Maria das Dores CUNHA

Assistante et secrétaire

Conseillère

Econome

○ **Province du Congo**

Sr Béatrice MUGHASU

Sr Denise MASIKA SIWAKO

Sr Emérentienne MASIKA SIKUJUA

Sr Françoise MASIKA SYAUSWA

Sr Glorioso KAVUGHO MUSYENENE

Assistante

Conseillère et secrétaire

Conseillère

Conseillère

Econome

○ **Vice-province de Corée**

Sr Lugarta KWI-SUN KO
Sr Maria Koung-Hee IOM

Sr Elisabeth Young-OCK KIM

Conseillère
Conseillère et secrétaire
Econome

○ **Province d'Europe**

Sr Gemma ROSSI
Sr Angela BITIUSCA
Sr Dominique BOUWENS
Sr Catherine LESAGE

Assistante
Conseillère
Conseillère et économiste
Conseillère et secrétaire

Leur mandat est de 3 ans. Il prendra fin en même temps que celui des Provinciales et Vice-provinciales, le 21 Septembre 2020.

Nous les accompagnons de notre prière.

Sr Felicia GHIORGHIES
Supérieure générale



• **RECOLLECTIONS MENSUELLES A LA MAISON GENERALICE :**

Samedis : 2/12/17 – 13/01/18 – 10/02/18 – 24/03/18 – 07/04/18 – 26/05/18 – 09/06/18

Thème : « Mission et discernement ».

Etre disciples-missionnaires (demande du Pape François) et faire du discernement notre chemin quotidien de mission.

Animateur : P. Gilles REITHINGER, Supérieur général
Société des Missions Etrangères de Paris



*Chères sœurs Oblates de l'Assomption,
de la Maison générale,*

*Après avoir passé un séjour de plus d'un mois dans votre Maison générale,
je tiens à vous remercier, de tout cœur, pour votre accueil si chaleureux et si fraternel.*

Merci de m'avoir prodigué votre grande charité, hors pairs, dans les moments si difficiles que je traversais.

Merci pour votre sourire, vos mots de bienvenue, ces visages accueillants ; qui nous font nous sentir tout de suite chez nous, en franchissant déjà votre porte.

*Gardez toujours, chères sœurs, cette **perle précieuse qui est votre charité de tous les instants.** Elle se manifeste soit dans les services, soit dans la correction*



fraternelle dite avec douceur et fermeté, ce qui nous fait réfléchir et agir pour notre bien.

*Chacune a sa façon, telle quelle est. Je me permets de vous dire que c'est le **sceau de votre charisme** dans l'accueil de vos hôtes, l'esprit de famille.*

Puisse le SEIGNEUR, par l'intercession de la Sainte Vierge, vous combler, chacune, de sa grâce et de sa bénédiction en tout ce que vous faites pour l'Avènement de Son Royaume.

Avec ma profonde gratitude et reconnaissance,

Sœur VICTORIA DE JESUS
(Sœur péruvienne)

La Maison généralice ... au fil des jours

*« Un rameau sortira de la souche de Jessé,
la gloire du Seigneur remplira la terre,
et tout homme verra le salut de notre Dieu »
Isaïe 11, 1.*

Des paroles d'espérance, qui ravivent notre joie dans l'attente du Verbe de Dieu. Cette espérance vive et pressante habite, en ce moment, chacune de nous qui sommes en marche vers la crèche. Mais au-delà de cette marche intérieure, nous vous invitons à refaire avec nous un petit détour dans nos activités depuis la rentrée, en Septembre dernier.

En ce début d'année pastorale, nous avons repris courageusement nos différentes activités. Après le Chapitre général au mois de juillet, l'heure est venue pour l'accueil du nouveau Conseil général et l'au revoir aux Sœurs. **Sr Christophe Cotraud**, quitte la Maison généralice après six ans de service au Conseil général. Elle retourne dans la Communauté de Bordeaux. De même pour **Sr Gemma Rossi** qui pour sa part retourne en Italie, avec une nouvelle mission au service de la Province d'Europe. **Sr Marisa Hipolita Duarte** quant à elle, part mi-novembre au Paraguay, apporter ses dons pour l'animation et la formation dans la Province d'Amérique Latine. **Sr Edouard-Marie Langlade** change de Communauté après plusieurs années à la Maison généralice. **Nous rendons grâce pour ces années de fraternité et de joie.** Nos prières accompagnent nos Sœurs dans leur nouvelle mission.

Dans la nouvelle équipe du Conseil général, **Sœur Sandrine Demoury** arrive à la Maison généralice et nous attendons **Sr Théodosie Kitwana Mineene** dans les mois à venir. Les Sœurs étudiantes à l'Université catholique de Paris reprennent leurs cours de théologie. Nous accueillons également les Frères assomptionnistes de la Communauté de l'Auberge de Jeunesse, rue François 1^{er}, pour une journée de retraite.

En ce début du mois d'Octobre, quelques Sœurs de la Communauté participent à la messe d'action de grâce, pour le **jubilé de 65 ans de vie religieuse de Sr Giannina Tilkian et des 70 ans de Sr Marie Jeannine de la Fregeolière**, au Mesnil-Saint-Denis.



Que de « Belles Vies » données, dans une joie toujours débordante, qui ne connaît pas de rides malgré le temps et l'âge. **Nous avons été touchées** par ces beaux témoignages de nos Sœurs.

Nous avons également organisé un temps de prière communautaire pour la Paix dans le monde, notamment en Asie (Corée...) pour être en communion avec nos Sœurs qui prient à cette intention. En outre, le diocèse de Paris a lancé une invitation à une journée de rencontre de la vie religieuse à St Honoré d'Eylau, à laquelle les Sœurs de la Communauté ont participé.

Les Journées d'Amitié ont eu lieu cette année, non pas en novembre comme les années précédentes, mais au mois d'octobre. Nous avons reçu la visite dans nos stands, d'habitues, mais aussi de curieux, et de personnes du voisinage. Au-delà du côté festif, **les Journées d'Amitié** sont également des **moments d'échanges** avec des personnes parfois éloignées de la foi, qui cependant sont marquées par l'accueil, les gestes d'attention et les partages que nous avons avec eux. Moment important de ces journées, la messe internationale animée par Sr Sandrine suivie des repas servis à une centaine de personnes. Ils ont été généreux pour nos missions et nous les en remercions. A la fin de ce mois, **nous accueillons Sr Laurence Levisse, la nouvelle Supérieure Provinciale d'Europe et les Sœurs du nouveau Conseil Provincial**. Elles sont accompagnées par Sr Bernadetta Zediu, la Supérieure continentale d'Europe, durant les dernières années. Nous célébrons aussi les 90 ans de Sr Thérèse de l'Assomption Frémiot, ancienne archiviste de la congrégation.

Le mois de Novembre est aussi marqué par des rencontres, accueils et passages, comme il y en a beaucoup chez nous. Mgr Josaphat LEBULU, Evêque du Diocèse d'Arusha en Tanzanie, séjourne quelques jours dans la Communauté. Les Sœurs de la province d'Afrique de l'Est sont solidement implantées dans le diocèse depuis quelques années. Nous avons la joie de célébrer l'Eucharistie avec lui et de recevoir quelques nouvelles de nos missions. Une autre fois, c'est Mgr Bienvenu MANAMIKA, du Congo- Brazzaville, qui nous rend visite. Nous partageons le repas avec lui.

En Communauté, nous recevons les Actes du Chapitre général de la part de la Supérieure générale, sr Felicia, avant son départ en Asie pour la visite régulière et le Chapitre d'application en Corée. **Pas de repos pour nos Sœurs !** Sr Monica pour sa part se rend en Israël, Sr Sandrine séjourne quelques jours dans la Communauté de l'Hay-les-Roses et participe à la session des formateurs et membres des conseils de la CORREF. Avec Sr Mado, elles vont au Chapitre d'application de la province d'Europe, à Nîmes. Sr Théodosie anime les Chapitres d'application en Afrique.

Mais alors en marche... il faudra bien s'arrêter... devant la crèche ! Pour contempler le « Prince de la Paix » qui se donne à nous. Puissent ces temps de festivités nous porter à une plus grande « spiritualité du don de soi », à la solidarité avec les plus pauvres parmi nous et autour de nous. Nous pourrions ainsi laisser résonner « le caractère sacré de la vie et les valeurs de joie et de paix auxquelles tous les hommes et toutes les femmes aspirent »(Raymond Winling).

Dans l'Esprit de l'Avent, et les célébrations des jours à venir, nous vous souhaitons de belles fêtes de fin d'année.

Sr Marlyn NGANZALI



A TRAVERS LE MONDE

BULGARIE

PLOVDIV



NOS QUATRE MARTYRS BULGARES

Chaque année nous célébrons de façon solennelle la mémoire de nos martyrs Bulgares qui, pendant le communisme ont sacrifié leur vie pour leur foi en Dieu. Cette année, nous avons trouvé bon de nous préparer à la fête par un pèlerinage à Belene, ville située à plus de 200 km de Plovdiv, afin de nous joindre aux Pères Passionnistes pour fêter ensemble, le martyre de nos trois Pères : Kamen Vitchev, Pavel Djidjov, Josaphat Chichkov ainsi que celui de l'Evêque passionniste Evgeni Bosilkov. Nous avons aussi pour but la visite de l'ancien camp de concentration communiste situé dans l'île Persine au cœur du fleuve Danube.

C'est ainsi que le vendredi, 10 Novembre à 9h, avec nos visiteurs de Belgique, de Roumanie et de France, nous sommes allés en ce lieu de pèlerinage où nous avons été bien accueillis par les Pères Passionnistes qui nous attendaient. Le Père Paolo nous a fait visiter l'ancienne prison que lui même a déjà aménagée pour **en faire un lieu de mémoire**. Dans ce camp de concentration, des milliers de personnes ont perdu leur vie pour la simple raison qu'elles étaient contre le régime communiste. **Puisse leur âme reposer en paix** auprès du Seigneur. Pour plus d'informations, nous vous proposons de regarder le film intitulé « LE BALKAN CRUCIFIE » en Français, sur youtube. Le lendemain matin, nous avons participé à la messe solennelle dans l'Eglise Paroissiale de Belene, présidée par Monseigneur Petko, en l'honneur de nos quatre martyrs. Pour marquer la collaboration avec les Passionnistes, il a été demandé au Père Claudio Molteni, AA, de faire l'homélie dans laquelle il nous invitait à témoigner de Jésus Christ à l'exemple de nos martyrs.

« Un chrétien doit aimer sans limite et témoigner de la présence de Jésus Christ dans ce monde » disait le Père Claudio...

Après la messe nous nous sommes rassemblés dans la salle culturelle de la paroisse où le Père Claudio nous a projeté un power-point relatant les événements malheureux que nous vivons aujourd'hui dont *les migrants, les chrétiens persécutés*, qui **sont les martyrs de notre temps** et qui nous invitent à la prière et à la miséricorde. Enfin, les Pères Passionnistes nous ont offert un modeste repas pour la fête, après quoi nous sommes retournés à Plovdiv.

Pour terminer, voici comment s'est déroulée notre fête à Plovdiv :

Dimanche, 12 Novembre, nous avons eu la célébration solennelle de la **Divine Liturgie, présidée par notre Evêque Christo Proikov**. Un bon nombre de chrétiens de notre paroisse ainsi que ceux des paroisses voisines y participaient, pour notre plus grande joie. Bien que l'Évangile du jour parle du jeune homme riche, l'Evêque a préféré prêcher sur « *la préparation à la mort* » étant donné que nous célébrions le martyr de nos frères.



Ainsi il a insisté pour que nous soyons toujours prêts à l'avènement du Seigneur. Après la messe, **nous avons chanté l'hymne de nos martyrs puis nous avons donné à chacun une petite icône** de nos quatre martyrs, **à titre de souvenir, mais aussi pour les inviter à les prier** afin qu'un jour ils soient canonisés.

Avec tous les chrétiens, nous avons partagé un verre d'amitié dans la grande salle. Enfin, avec les invités, nous nous sommes rendus au restaurant pour un repas festif.

Nous remercions le Bon Dieu qui nous a donné, une fois encore, la grâce de nous rassembler en l'honneur de nos martyrs. Puissent-ils intercéder pour notre fidélité à la foi chrétienne malgré les difficultés de la vie.

La Communauté des Sœurs OA



Province du Congo

CONGO

Oblate de l'Assomption

Deviens

Disciple de l'Espérance

La RDC, à l'instar des autres pays instables de l'Afrique, vit, depuis 1990, une spirale de violences qui a entraîné les pays limitrophes dans ce que certains journalistes ont appelé "*la grande guerre d'Afrique*". Plus d'une vingtaine d'années après le déchirement du tissu social en République Démocratique du Congo (RDC), et dans toute la sous-région des Grands Lacs, **il nous a semblé opportun de dépasser les récits dramatiques qui font la « une » des médias** pour nous pencher sur les

questions relatives aux causes de ce déferlement de violences. La désagrégation des structures économiques formelles et la crise sociopolitique, consécutives au conflit, éloignent le pays des voies de son développement.

Le processus électoral de 2006 qui avait mis un terme à la crise de légitimité du pouvoir politique avait suscité un grand optimisme quant à l'amélioration des conditions de vie et à la sécurité de la population. Force est de constater que *progressivement l'espoir s'effondre* au regard de la recrudescence des violences. L'espérance est presque vaincue par le sinistre cortège de maladies, de la faim et de tueries incessantes que les « seigneurs » des guerres imposent aux *populations sans défense ni protection*. Le comportement des élus gagnés à la corruption et au clientélisme laisse planer le doute sur la sortie prochaine de la crise. *L'espérance semble presque vaincue* par le récent développement des violences dans les régions du Kivu, principalement en territoires de Beni et Lubero ainsi que dans les villes de Beni et Butembo. *Les blessures causées par la folie meurtrière des hommes sont profondes*. En effet, *la question qui se pose au lendemain d'un conflit* n'est pas seulement "que s'est-il passé ?", mais aussi - et surtout - que faire avec le passé ? Comment gérer les conséquences de ce qui est advenu ? Comment imaginer que les anciens belligérants puissent un jour devenir des partenaires ?

De nombreux acteurs politiques, économiques, sociaux, religieux et activistes des droits de l'homme travaillent fort, chacun dans son domaine, pour trouver les mécanismes, les moyens de reconstruire des liens violemment rompus par la guerre, que ce soit par le biais de la politique, de l'économie, de la négociation ou de la culture. Tous sont d'accord que l'objectif de toute construction sociopolitique consiste à remettre la personne humaine au centre de toutes les initiatives de paix et de reconstruction.

C'est dans cette logique que s'inscrit le thème qui a présidé aux assises de nos Chapitres au niveau de la Congrégation, en Provinces et dans toutes les Communautés, « *Oblate de l'Assomption, porte l'espérance de Jésus Christ à tes frères* ». *Cette Espérance, nous voulons en vivre et en faire vivre autour de nous*. Nos prières et nos insertions apostoliques sont donc fondées sur cette vertu théologale.

**Cette Espérance,
nous voulons en
vivre et en faire
vivre autour de
nous.**

Nos communautés, nos collaborateurs, nos frères et sœurs sont bénéficiaires de toute la richesse spirituelle de l'espérance. Mais une question se pose. *Comment porter l'espérance de Jésus-Christ à un peuple sans arrêt meurtri, massacré ?* Le Chapitre provincial d'application tente de répondre à cette question en ces termes : « *dans le monde actuel marqué par la violence, la guerre, les tueries, la recherche de la vie facile, l'indifférence, l'injustice, ..., nous voulons porter l'espérance de Jésus-Christ à nos frères EN RENFORÇANT NOTRE VIE COMMUNAUTAIRE FRATERNELLE* » ACA 2017 P. 9

Nous sommes convaincues que *le témoignage de vie est l'un des moyens les plus efficaces* pour redonner vie à notre peuple. Ce témoignage est consécutif à une vie fraternelle authentique qui, à son tour, est fondée sur les trois priorités épinglées par le Chapitre général pour les six ans à venir, citons : Approfondir l'identité missionnaire - Vivifier notre héritage spirituel - Progresser dans le partage et la solidarité. ACG 2017 p. 9

« *La prière est le cri de l'espérance*. Elle est notre arme par excellence ». (ES 61) cfr ACA p. 2. *La prière est le moyen, nous le croyons*, le plus efficace pour sortir ce pays de la dégradation sociopolitique actuelle. Toutes les formes de prières sont organisées par les consacrés, les autres fidèles catholiques et les différentes confessions religieuses du lieu. Nous continuerons à implorer la miséricorde divine sur notre pays *si beau et si riche en potentialité*. Tout en espérant que bientôt le jour se lèvera, nous sollicitons l'implication de toutes les personnes de bonne volonté, à travers le monde, pour nous soutenir dans la prière. *En réalité, le peuple en a assez*. Il condamne avec la

dernière énergie les actions inhumaines dont il est victime. Il nous est difficile de décrire tout le mal auquel nous assistons depuis ces dernières années. Les kidnappings, les viols, les vols, les pillages, les carnages, tueries de tout genre. On a du mal à mesurer la quantité de sang qui coule sur le sol congolais. Dans cette situation macabre, ***nous gardons la foi et l'espérance en Dieu. C'est pour cette raison que nous sollicitons le concours de tous nos frères et sœurs*** pour nous soutenir dans la prière. Seul, le Seigneur saura panser nos multiples blessures et nous montrer des jours messianiques de paix, de prospérité, de développement dans ce pays.

Dans sa lettre apostolique intitulée « debout congolais » la Conférence Episcopale Nationale du Congo (CENCO) ne cesse d'inviter le peuple à la vigilance. Ce qui suppose au préalable une information fondée. Quand on est bien informé on sait discerner en toute situation. Pour ce faire, le Chapitre provincial d'application invite tout le monde à travailler en collaboration avec d'autres associations, congrégations, confessions religieuses pour s'occuper des victimes des massacres (traumatisés, orphelins, enfants de la rue, familles disloquées...) ACA 2017 p. 23



**Sœurs capitulantes à Musienene
du 15 au 19 octobre 2017**

Oblate de l'Assomption, porte l'espérance de Jésus Christ à tes frères par de petites choses. Commence à éduquer tes pensées, soigne ton langage, sois artisan de paix. Que le Christ nous façonne et nous transforme par son Evangile en disciples de l'espérance !

Meilleurs vœux à toutes.

Sœur KAHAMBU SIVYALEGHANA DESANGES
OBLATE DE L'ASSOMPTION

ARCHIDIOCESE DE BUKAVU

BUKAVU

OUVERTURE D'UNE COMMUNAUTE

L a mission étant notre raison d'être, nous sommes toujours disponibles à rendre service là où la Congrégation nous envoie pour étendre le Règne de Jésus-Christ.



Sor
l'im

françois Xavier MAROY, ordinaire du lieu, a été favorable pour l'implantation de la communauté d'Oblates de l'Assomption.

Cette mission est une œuvre de la Providence Divine, car c'est suite à la possession d'une maison de sept chambres avec salon et oratoire, reçue d'un prêtre Diocésain, que nous avons eu l'idée d'avoir une Communauté au delà du lac Kivu.

C'est le **30 Août 2017**, jour mémorial de la naissance de notre fondateur, qu'a eu lieu l'ouverture canonique de la nouvelle Communauté « **NOTRE DAME DE LA PAIX** ».

La messe de bénédiction de la maison a été célébrée par le Curé de la Paroisse, l'abbé GEORGE, accompagné de son vicaire, l'abbé JUSTIN. Un représentant de l'archevêque, l'abbé KITUMAINI, l'économiste général de l'archidiocèse et nos trois prêtres Assomptionnistes, les Pères René MIHIGO, Floribert KOMBI, François NZANZU, et le frère TOUSSAINT ainsi que l'abbé Sylvestre MITIMA, notre bienfaiteur. Des religieuses d'autres Congrégations étaient également présentes : les Sœurs Angéliques, les Missionnaires du Divin Maître, la fraternité de Sainte Dorothee de Cemo, ainsi que les chrétiens de notre paroisse et les voisins du village. Quatre Sœurs Oblates de l'Assomption étaient venues de notre Communauté de Goma pour nous soutenir. *La cérémonie s'est passée dans un cadre familial de paix et de joie.*

Quelques éléments importants sur notre nouvelle mission.

Notre vie spirituelle est alimentée par la prière personnelle et communautaire avec l'adoration du Saint Sacrement chaque soir. *La seule difficulté rencontrée dans notre mission* est que nous n'avons pas l'Eucharistie chaque matin car l'Eglise est à une heure de marche.

Nous avons la messe communautaire chaque Jeudi matin et le Dimanche nous allons à la Paroisse. Les autres jours, nous prions la liturgie de la Parole de Dieu avec Laudes incorporées.

Nous respectons les moments communautaires (prières-repas-recréations ensemble).

Chaque Sœur essaie de mettre ses dons au service de la Communauté. Le climat fraternel règne entre nous et nous sommes épanouies dans notre nouvelle mission. Les conditions de vie sont réunies et le climat est favorable.

Concernant la vie apostolique, Sœur Solange travaille dans un Lycée des Sœurs Angéliques comme enseignante, Sœur Françoise dans un Centre de récupération des « filles mères » et Sœur Consolata est la maîtresse de maison. Elle fait aussi le suivi de nos champs et l'élevage pour l'autofinancement de la Communauté. Nous avons un champ de haricots, de maïs et d'arachides, avec des jardins potagers où nous cultivons les légumes.



ans
pastorale des jeunes dans la Paroisse.

*Venez et voyez
les merveilles
de Dieu à
travers les
belles collines,
les champs de
haricots et de
maïs.*



uver

Grâce à la participation active des Sœurs dans la pastorale des jeunes, ***nous venons de trouver une dizaine d'aspirantes qui s'intéressent à notre charisme.*** Deux jeunes qui ont déjà le Bac participent régulièrement à nos prières du soir. Nous les accompagnons par des rencontres et des sessions une fois par mois. ***Pour mieux connaître les familles des jeunes et leur culture, nous faisons des visites à domicile.***

Pour finir, nous présentons nos gratitudees à la Congrégation et à tous nos bienfaiteurs qui nous ont aidées financièrement pour la réhabilitation et l'équipement de notre nouvelle Communauté.

Nous sommes heureuses dans notre mission car ***nous avons l'occasion de concrétiser notre charisme*** et le message du Saint Père François, d'être à la périphérie pour ***rencontrer nos frères les pauvres.***

*Il fait beau à Kavumu, Venez et voyez les merveilles de Dieu à travers les belles collines,
les champs de haricots et de maïs.*

Vos Sœurs de la Communauté Notre Dame de la Paix

Sœurs : ***Solange MUKASA,***
Françoise VAKATSURAKI, Consolata MWIZA

Archidiocèse de Bukavu, Paroisse de Kavumu

COREE

Les Oblates de l'Assomption en Corée un beau fruit

C'est en 1985 que la Congrégation des Oblates de l'Assomption a fondé la première Communauté en Corée. Elle fut aussi la première Communauté d'Oblates en Asie. Plus tard, elle deviendra la base des autres fondations en Asie : au Vietnam et en Chine.

Les premières Oblates coréennes commencèrent leur apostolat à l'église Yongdang qui se trouve à Mokpo, ville située dans le sud de la Corée. En réalité, **beaucoup de gens démunis y habitaient.**

Grâce à l'accueil chaleureux de Monsieur le Curé Michael KIM, Sr Marie-Catherine PECHOT, Sr Paulina SHIM, Sr Lucie LEE et Sr Thérèse HONG ont pu s'investir de toutes leurs forces dans leur apostolat. Depuis 30 ans, les Sœurs coréennes travaillent avec dévouement à cette église. Elles s'occupent de la catéchèse, de l'accueil, de l'écoute, et de l'accompagnement spirituel des fidèles ainsi que des groupes de paroissiens.

Toutes les Sœurs coréennes gardent précieusement un bon souvenir de leur premier apostolat. Hélas, en 2015, suite à un manque de religieuses Oblates, nous avons été obligées de cesser notre apostolat dans cette église.

Au moment du départ des Sœurs Oblates, les paroissiens comme les Sœurs ont tous fondu en larmes, à cause du lien amical, très fort, existant entre eux.



Ce qui est merveilleux, c'est que le Père Sohn a nommé cette salle de réunion la « **salle d'Alzon** » et qu'il l'a décorée avec des photos des Co-Fondateurs ainsi qu'un panneau sur lequel on peut y lire l'esprit de la Congrégation. C'est encore pour ne pas oublier l'esprit de la Congrégation que des photos des Sœurs y ont été exposées.

C'est rare d'avoir des traces de l'apostolat des Sœurs et **pourtant, c'est ce qu'a fait pour nous le Père Sohn !**



En 2017, Monsieur le curé André SOHN a transformé la maison où les Sœurs habitaient. Elle est aujourd'hui équipée de salles pour la catéchèse et pour les réunions.

Aujourd'hui, nous n'y sommes plus présentes mais tous les paroissiens connaissent nos fondateurs et l'esprit de notre Congrégation. **Le Seigneur nous comble de sa grâce !**

Sr Felicia, notre Supérieure générale, qui était avec nous pour le Chapitre d'application s'est réjouie elle aussi, de cette réalité. Elle rend grâce à Dieu et remercie vivement le Père Sohn.

**« L'Oblate s'unit au Christ dans le don total de sa vie.
Avec Lui, elle met toutes ses forces au service de son Corps qui est l'Eglise. » (R.V.60)**

LES OBLATES DE L'ASSOMPTION COREENNES

CÔTE D'IVOIRE

SINEMATIALI

AVEC ABRAHAM....

Un chemin
d'espérance

Quoi de neuf à Sinématiali ?

Dans le Diocèse de Korhogo, au seuil des temps forts liturgiques, une recollection est animée pour les « ouvriers apostoliques » œuvrant dans ce Diocèse. C'est pourquoi, le 10 décembre, nous étions en liesse avec les religieuses et religieux de Korhogo.

Notre journée a commencé par les laudes dans une des salles de classes de l'Ecole Brigida gérée par la Congrégation des Filles de l'Immaculée Conception, à la Paroisse Notre Dame de Fatima de Korhogo. Ensuite, Sœur Catherine de la Congrégation des Sœurs Xavières, nous a donné un enseignement sur « Abraham, un chemin d'espérance ». C'était intéressant pour nous Oblates de l'Assomption, parce que **ce thème s'inscrivait en quelque sorte dans la même dynamique que celui de notre chapitre Général 2017 :**

"Oblate de l'Assomption, porte l'Espérance du Christ à tes frères"

L'Animatrice du jour a d'abord attiré notre attention en nous rappelant le passage de Rm 4,18 :

« Espérer contre toute espérance, l'espérance ne déçoit jamais ».

Puis, elle s'est arrêtée sur les étapes de la vie d'Abraham.

1ère étape : Gn 12

Au-delà d'Abraham, il y a un chemin de Dieu... Pour entrer dans l'espérance, il faut d'abord avoir un désir humain. Nous avons compris que c'est toujours à chaque étape que Dieu prend l'initiative. « *Quitte ton pays, vas dans le pays que je t'indiquerai* », signifie : Vas pour ton bien, vas pour ton bonheur et deviens *Toi-même*. Dieu lui avait promis une descendance, une célébrité...

2ème étape : Gn 15

Pour espérer, il faut dépasser la crainte. « *Ne crains pas Abraham, je suis ton bouclier, Tu auras une grande récompense* ». **Le projet de Dieu dépasse les nôtres.**

3ème étape

Ce n'est pas nous qui réalisons l'espérance, c'est Dieu qui la réalise en nous.

4ème étape : Gn 12

Pour entrer dans l'espérance, il faut entrer dans l'initiative de Dieu. Il donne une nouvelle identité à Abraham et l'invite à marcher en sa présence. « *Soyez parfait comme je le suis* ». Dieu Lui-même se fait signe d'alliance et c'est de là que vient la circoncision qui signifie que Dieu donne un nouveau nom à Abraham. **Une invitation à la circoncision spirituelle** qui signifie la coupure des attachements qui nous empêchent d'aimer Dieu.

5ème étape : Gn 12

Pour entrer dans l'espérance, il faut entrer dans le projet de Dieu et changer de Vie. Le rire de Sara après l'annonce de la nouvelle qu'elle aura un Fils à l'âge de sa vieillesse, nous rappelle le Magnificat de la Vierge Marie.

6ème étape : Gn 21 -25

L'espérance ne déçoit pas car **Dieu reste toujours fidèle à ses promesses**. Abraham a connu une vieillesse heureuse. Il meurt entouré de ses enfants.

Dieu rend la vie à Israël à cause de l'obéissance d'Abraham.

Quelques pistes de méditation :

- Quels sont mes désirs, mes projets, est-ce que j'ai des craintes par rapport à mes désirs et projets ? Sont-ils selon Dieu ?
- Est-ce que je repère autour de moi et en moi des signes d'espérance ?
- Comment est-ce que je réponds à l'appel de Dieu, comme consacrée, dans mes relations aux autres ?
- Comment est-ce que je vis les épreuves de ma vie ? Ma participation à la Croix du Christ est-elle vécue dans la foi, l'espérance et l'amour ?
- Qu'est ce qui nous aide à garder la foi et l'espérance dans les épreuves ?

Ces questions nous concernent toutes. A chacune de les interioriser afin de redécouvrir notre nouvelle identité et la qualité de notre espérance.



Après ce partage, l'Eucharistie a été célébrée et suivie d'un échange autour du thème du jour.

Un repas fraternel a clos notre journée riche en partage.
Merci.

Vos Sœurs :
Godelieve Mukamazera, Sylvie STUKIA
et Emérentienne MUKIRANIA

ITALIE

BELLAGUARDA

UNE NOUVELLE COMMUNAUTE OA

Bellaguarda, notre nouvelle Paroisse, est située dans province de Mantova et fait partie du diocèse de Cremona. Le dimanche 26 novembre, à 18 heures, pendant une messe solennelle, la communauté paroissiale a accueilli dans la joie la nouvelle Communauté d'Oblates de l'Assomption. Les Sœurs y ont renouvelé leurs vœux de religion et en même temps, ont fait mémoire de la mort de leur Fondateur, le P. Emmanuel d'Alzon.

Elles habitent dans le presbytère de Bellaguarda, rénové pour l'occasion.

La Communauté est formée de trois Sœurs :



Sr LUISA DRAGO, italienne, déjà connue dans le milieu puisque depuis deux ans elle participe aux différentes activités paroissiales. Elle a derrière elle une longue expérience missionnaire en Amérique du Sud où elle a vécu durant vingt ans.

Les deux autres Sœurs, congolaises, elles, viennent du diocèse de Butembo-Beni, jumelé avec l'Association New Tabor, fondée par Don Paolo Tonghini, qui œuvre dans cette Unité pastorale.

Sr GHISLAINE KAHINDO, en Italie depuis seize ans, a fait ses études d'infirmière à l'université de Tor Vergata à Rome et actuellement, elle a commencé une période de stage dans une maison de personnes âgées à Pomponesco.

Sr JEANNINE KAHINDO suit des études de Sciences religieuses à Mantova.

L'Unité pastorale où sont présentes nos Sœurs, comprend **quatre paroisses animées par trois prêtres** et leur apostolat pour « l'avènement du Règne de Jésus Christ » sera important. Pour le moment, leur principale activité va être de visiter les familles, afin de *découvrir leurs besoins et leurs nécessités*. **La population très accueillante et généreuse** soutient le Sœurs en toute occasion.

Les Sœurs sont contentes et se sentent très soutenues par les paroissiens.

Nous remercions le Seigneur pour cette nouvelle opportunité qu'il nous donne de « faire avancer son Règne en nous et autour de nous » et nous nous confions à vos prières.

Sr M Luisa Drago – Sr G Kahindo Mbagenda – Sr J Kahindo Hadisi

PHILIPPINES

UNE MISSION NON CLOSE

OUVERTE ET PASSIONANTE POUR LE FUTUR

La Présence de nos Sœurs Oblates de l'Assomption aux Philippines, aujourd'hui, vient d'être momentanément arrêtée à partir de la fin de l'année 2017 jusqu'au nouveau souffle de l'Esprit Saint, qui est toujours à l'œuvre dans la vie de l'Eglise. Oui, la moisson est abondante mais les ouvriers sont moins nombreux Contemplatives et actives, nos Sœurs se sont engagées à répondre à la mission qui leur avait été confiée pour témoigner du Christ, le maître de la moisson, en suivant la Règle de vie de Saint Augustin et la spiritualité du Père Emanuel D'Alzon, notre Fondateur.

Cet article est une part de témoignage des Augustins de l'Assomption en place et plus particulièrement du Père André KATSYOTO qui partage la joie de la vie religieuse avec ses Sœurs Oblates aux Philippines, depuis déjà un an passé. Le Père André a eu la chance d'être en contact régulier avec ses Sœurs pendant qu'il apprenait l'anglais dans les enceintes du collège dans lequel logeaient les Sœurs. *Oui, il est doux de vivre ensemble dans l'amour et la charité.*

En effet, nos Sœurs Oblates de l'Assomption ont manifestement mené une vie communautaire caractérisée par la prière et l'apostolat. Outre sa charge de Supérieure rendu en Communauté en toute responsabilité, humilité et collaboration, *Sœur Thérèse Bora est très appréciée* pour son service rendu au bureau du KALOOB, une ONG des Assomptionnistes qui a pour but d'aider les pauvres. *Elle s'est donnée pour la vie des plus petits* dans les milieux pauvres environnant, dans la paroisse plus spécialement à MaryTown au service des pauvres, la communion aux malades et bien d'autres services.



Quant à *Sœur KABUYAYA Marie-Josée, elle a rendu service avec amour et serviabilité*, notre Sœur est très engagée dans ses études pour la formation de la vie religieuse. Compatissant avec les plus pauvres, *notre Sœur s'est facilement intégrée et consacrée* pour la communion aux malades au sein de la paroisse notre Dame Miraculeuse, dans la circonscription d'Escopa. *Elle a su aider bien des malades* à retrouver leur bonne santé par son sens d'écoute remarquable et par le service de « counseling », en demandant par exemple au malade un traitement spécifique de nourriture.

Toutefois, le service auprès de plus démunis semble si exigeant qu'il demande de la part des compatissants un minimum de don de soi et de sacrifice à l'égard de ces autres semblables. *Dans leur mission d'éveiller de nouvelles vocations Oblates, elles se sont beaucoup données* pour rencontrer les jeunes filles de la place et dans le fond des provinces. Mais les candidates ne sont pas allées jusqu'au bout de leur choix.

En outre, toutes deux ont œuvré dans l'encadrement des laïcs assomptionnistes, surtout en exposant différents thèmes de recollections favorisant la spiritualité du Père D'Alzon et la règle de vie de Saint Augustin. Bien plus, nos Sœurs ont donné de toute leur personne pour maintenir le bâtiment de la Communauté en bon état.

En fait, envoyez beaucoup d'ouvriers dans la vigne du Seigneur. ***Plaise à notre Emmanuel, le Seigneur qui est avec nous***, dont nos Sœurs sont particulièrement les imitatrices et les instruments, et à sa divine Mère, la Vierge Marie, de bénir et soutenir tous les efforts fournis par nos Sœurs Oblates dans notre mission aux Philippines. ***Nous leur souhaitons une bonne et fructueuse future mission dans la vigne du Maître*** sous la protection maternelle de la Vierge Marie, Mère du Sauveur et de toutes les missions en Eglise. ***Et nous restons bras ouverts pour la prochaine équipe*** afin de continuer à collaborer ensemble à l'œuvre de notre salut et du monde, œuvre pour laquelle le Verbe est devenu Chair.

Joyeux Noël à vous tous et fructueuse année 2018 pour le Règne de Dieu parmi nous et tous les hommes.

Père KAMBALE KATSYOTO André. AA

RWANDA

Chapitre d'application



Du 16 au 20 novembre nous avons vécu le Chapitre d'application de notre Province d'Afrique de l'Est (Ouganda, Tanzanie, Kenya et Rwanda) à Rukomo au Rwanda.

Le 14 novembre à 17 h, toutes les Sœurs capitulantes des trois pays étaient présentes en compagnie de notre Provinciale SOEUR LEAH KAVUGHO. Le 15 au matin, les Sœurs capitulantes sont allées visiter notre école primaire « Ste Anne ». *Quelle joie pour elles de découvrir cette merveille de la Province dans « ce coin » très pauvre du pays !* Vers 16h30 les Sœurs capitulantes des Communautés de Burehe, Rilima et Kigali, accompagnées de Sœur Théodosie, Kitwana Mineene, Conseillère générale, sont venues nous rejoindre.

Au cours de cette soirée, nous avons souhaité la bienvenue au Rwanda à nos Sœurs. *Bienvenue dans « le Pays des mille collines ».* Les danses et le son des tambours au rythme du Rwanda ont animé notre soirée.

Le 16 Novembre, toutes les capitulantes se sont dirigées vers la salle où débutent les assises. La Provinciale, Sœur Léah, a commencé par la prière à l'Esprit Saint suivie d'un mot d'ouverture du Chapitre d'application. Sœur Théodosie, Conseillère générale, lui a succédé, nous adressant des recommandations et des encouragements.

Sr Leah, nous a ensuite présenté les différentes commissions ainsi que les membres qui les constituaient et nous sommes allées travailler dans nos commissions respectives.

Le 17 novembre : Présentation du travail de chaque commission et correction. Cela a continué le 18 Novembre.

Le 19 novembre, pour l'« Au revoir » à Sœur Théodosie, Conseillère générale, l'« Au-revoir » à Sœur Emmerentienne Mukirania, vice-provinciale d'Afrique de l'Ouest et les 25 ans de Vie Religieuse de Sœur Thérèse Mupitanzila, nous avons eu une belle soirée récréative, pleine de

joie et d'humour. Chaque Sœur offrait un petit cadeau à nos élues du jour. Ce fut aussi le moment de dire : « BIENVENUE » à notre Provinciale et à son Conseil. Nous avons donné également des cadeaux à nos Sœurs qui ont accepté de nous aider.

Le 20 novembre : Présentation et vote des textes. L'Esprit Saint était à l'œuvre ! Nous avons travaillé dans un climat de Paix, d'Amour et de tranquillité. Nos jeunes Sœurs étaient très ponctuelles en toutes choses. Ce jour là, très tôt le matin, nous sommes allées à la paroisse prier avec nos chrétiens. Les autres jours, nous avons eu la messe en Communauté.

Le 20 novembre, Sœur Leah a déclaré devant toute l'Assemblée la fin des assises.

Ce qui commence bien finit bien. Toutes les capitulantes sont rentrées, dans leur pays de mission, dans la joie du Seigneur.

Gloire à Dieu.

SR Clarisse BUGENIMANA

ARUSHA

TANZANIE

RETRAITE ANNUELLE 2017

Nous avons eu deux retraites annuelles dont les thèmes sont :

L'EVANGILE SELON SAINT JEAN

Père GILLES BLOUIN, AA, de Nairobi

Avant que la retraite ne commence comme telle, nous avons eu l'Assemblée régionale pendant laquelle nous avons revu notre vécu de toute l'année 2016-2017, puis, la Supérieure Régionale a présenté son rapport d'une année après avoir écouté les idées données par chaque Communauté. C'était un temps fort de rencontre fraternelle, de révision de vie mais aussi, le lancement d'une autre année qui va s'ouvrir avec les nouvelles structures.

Voici quelques points à retenir de son bref exposé :

'Le leader doit avoir les traits de caractère que le Père d'ALZON attendait de ses religieux : **la vérité, l'unité et la charité**. Le leader doit collaborer avec les autres, il doit se sacrifier pour les autres. Il a insisté aussi sur l'esprit d'écoute que doit avoir un leader'. Pour conclure son exposé, le Père nous a dit que **la tête du leadership** c'est le Christ Jésus lui-même. Un leader religieux en communauté ou en église est à comparer à un entraîneur de football ; il doit connaître les pas de ses joueurs et leurs capacités pour savoir comment les répartir sur le terrain, lors d'un match de football. **'Chacun en ce qui le concerne et où qu'il soit** est leader et la vertu la plus recherchée pour être un bon leader c'est **L'HUMILITE**. 'Voilà comment nous avons fini la journée du 9/6/2017. Nous remercions le Père provincial des Assomptionnistes en Afrique pour son souci de bâtir la famille de l'Assomption.

Après cette rencontre, les Sœurs se sont préparées à la retraite annuelle qui a commencé seulement à 16 h le 10 juin 2017. Le Père GILLES, Assomptionniste vivant à Nairobi, a été le prédicateur de la retraite de cette année et nous a fait méditer '**L'EVANGILE DE SAINT JEAN**'.

Avant d'entrer dans l'ambiance des Ecritures Saintes, le Père nous a rappelé le bien fondé d'être en retraite en s'appuyant sur le passage de Matthieu 14,22-32 où Jésus marche sur les eaux. A travers ce passage il nous invite à *avoir confiance en Jésus seul*. Le Père a rappelé que la retraite est un *temps de repos et de prière*, un temps d'évaluation mais aussi le temps de projeter l'avenir. Pour mieux écouter le Seigneur, il faut remplir deux conditions :

1. **Ne pas avoir peur** : (peur de nous-mêmes, peur face à la solitude, peur de l'inconnu, peur de changer).
2. **Avoir confiance dans le Seigneur.**

"LA VOCATION A LA VIE RELIGIEUSE"

du 13/8/2017 au 17/08

Père Charles Muvunga

Le Père Charles MUVUNGA est un Père Assomptionniste vivant dans la Communauté de Nairobi. Il nous a parlé de la vocation de certaines personnes de la Bible, notamment Abraham, Moïse et la Vierge Marie. Puis, il a abordé la vocation religieuse en mettant l'accent sur le vécu des conseils évangéliques dans une communauté interculturelle. *Nos cultures sont toujours une richesse mais aussi un défi*. En plus, Un religieux qui ne prie pas ne peut pas réussir dans sa vie religieuse. *L'expression la plus élevée de la charité en Communauté* est le pardon mutuel. La retraite s'est passée dans un climat de paix et de joie aux pieds du Maître intérieur. Quelques Sœurs professes y ont participé bien que la retraite soit prévue pour les novices qui se préparaient à la profession ainsi que les postulantes qui commençaient l'étape du noviciat. A la fin de cette deuxième retraite *il y a eu l'entrée au noviciat pour les jeunes et le renouvellement des vœux pour les jeunes professes*. Le 18 août a été consacré aux préparatifs de la fête des vœux perpétuels et des vœux temporaires.

Les vœux temporaires et perpétuels

Le 19/08/2017 nous avons eu la joie de célébrer l'engagement de nos Sœurs dans l'église paroissiale CHRIST ROI DE L'UNIVERS. La messe a été dite par l'Evêque auxiliaire entouré de plus de dix prêtres en majorité Assomptionnistes. Les chrétiens, les familles de nos Sœurs, nos élèves et les amis de la Congrégation étaient présents pour témoigner du « **Oui** » de nos Sœurs. La messe a commencé à 10h et s'est terminée à 13h30. Après la messe une photo souvenir des 'élues du jour' avec l'Evêque et les prêtres a été prise à l'entrée de l'église paroissiale. Ensuite a suivi le repas festif dans la cour de la Communauté du noviciat. La famille de l'Assomption était bien représentée à la fête. La journée s'est passée dans la joie et la paix et dans une très belle atmosphère qui nous a permis de nous réjouir avec nos Sœurs. En cette journée de fête nous étions avec les volontaires de '**Coup de pouce**' et les **étudiants, tous venant de France ; les uns en provenance de Paris, les autres de l'Institut d'Alzon de Nîmes**.

Grande était notre joie en ce jour de bonheur.

Qu'est-ce qu'une Oblate dont le Christ n'est pas la vie ?

Sœur Irène MAKUTA
Communauté Saint Augustin/Arusha



Dossier « Oecuménisme »

DE LA VISITE DU PAPE PAUL VI

AU PATRIARCHE ATHENAGORAS

A ISTANBUL

1967-2017
50^{EME} ANNIVERSAIRE

Il y a 50 ans, le 25 juillet 1967, le Pape Paul VI venait rendre visite au Patriarche Athénagoras à Istanbul. Pour commémorer cet événement historique, un auditoire nombreux s'est rassemblé, le 28 novembre 2017, au Centre culturel italien, en présence de S.S. Bartholomeos Ier, Archevêque de Constantinople et Patriarche œcuménique, et d'une délégation du Vatican accompagnant le Cardinal Kurt Koch, Président du Conseil pour l'Unité des chrétiens.

Parmi les personnalités, délégations et chefs d'Eglises présents se trouvaient le Nonce des évêques et représentants des Eglises : catholique, grecque orthodoxe, Arménienne, apostolique, Syriacque orthodoxe, des Eglises protestantes, la Consule générale d'Italie, la Directrice du Centre Culturel italien et des représentants des Autorités Civiles turques.

Une vidéo retraçait la rencontre émouvante entre le Pape Paul VI et le Patriarche Athénagoras, puis le Cardinal Koch a invité l'assemblée à parcourir

**"le chemin œcuménique de l'Eglise Catholique
et le Dialogue bilatéral avec l'Eglise Orthodoxe"**

s'arrêtant sur des points qui font encore obstacle à l'Unité.

Cette rencontre historique des **5 et 6 janvier 1964, à Jérusalem**, portait de *"la volonté réciproque d'une restauration de la charité entre les deux Eglises... suggérée par une étreinte fraternelle, restée vive dans nos esprits comme une icône de la hâte vers la réconciliation et l'unité dans la communion eucharistique ..."*

Le cardinal a ensuite rappelé la levée des anathèmes de 1054, le 7 décembre 1965.

Au *"symbole du schisme"* a été substitué *"le symbole de l'amour ... point de départ du dialogue ... de la charité, intensifié à travers des visites réciproques ..."* des échanges, des assemblées plénières de la Commission qui permirent, dans les années 1980-1990, de mettre en lumière les convergences théologiques sur des questions fondamentales.

Difficultés soulignées :

L'UNIATISME ; la Primauté de l'Evêque de Rome, obstacle à la restauration de l'Unité des Chrétiens. Le cardinal Koch fit référence à l'encyclique "UT UNUM SINT" du Pape Jean-Paul II, qui précise la distinction fondamentale entre l'essence de la primauté de l'Evêque de Rome et la forme concrète de son exercice. Le Pape Benoît XVI suivra la même voie et le Pape François insistera plus tard sur la synodalité,

"persuadé que dans une Eglise synodale, on peut jeter une plus grande lumière sur l'exercice de la primauté ...Le pape n'est pas...au-dessus de l'Eglise, mais à l'intérieur, comme l'un des baptisés ...évêque entre les évêques, appelé dans le

même temps - comme successeur de Pierre à guider l'Eglise de Rome qui préside dans la charité sur toutes les Eglises".

Une vidéo présenta les rencontres de Chiara Lubich, fondatrice des Focolarini, avec le Patriarche Athénagoras, et un chœur grec chanta des hymnes. S.S. le Patriarche Bartholomeos 1^{er} prenant la parole sous forme de récit, **retraça la rencontre du 5 janvier 1964 à Jérusalem**, entre les deux Pasteurs, mûs par l'Esprit-Saint, tombant dans les bras l'un de l'autre. Il évoqua les visites et échanges, marquant de nouveaux pas dans les relations fraternelles, telle la visite du Pape Paul VI au Phanar (25. 07.1967), et celle du Patriarche Athénagoras à Rome (26 et 27.10. 1967).

Le Patriarche exprima ce que l'Esprit peut faire par deux serviteurs qui ouvrent l'oreille de leur cœur à son souffle, avec l'audace de la Charité, malgré les obstacles:" Quand le 4 décembre 1963, le Pape Paul VI annonça : "La conviction est tellement grande en nous...que nous devons nous rendre nous-mêmes en pèlerins à la Terre de Jésus, Notre Seigneur", le patriarche Athénagoras accueillit cette annonce "inspirée de Dieu". ..Rêvant "que tous les chefs des Eglises d'Orient et d'Occident (puissent) se rencontrer dans la Sainte Cité de Sion...dans une prière commune ...selon la Volonté du Seigneur".

Proposition inimaginable ...mais, le 5 janvier 1964, eut lieu "le miracle". *Nous nous sommes embrassés ...comme deux frères qui se retrouvent après une très longue séparation.*" (Le Patriarche Bartholomeos 1^{er} cite ici le Patriarche Athénagoras)

"Le Pape Paul VI arriva à Istanbul le 25 juillet. ..Il entra craintivement à Ste Sophie. La grande Eglise laissa le Pape sans voix : c'est là que c'était accompli le Grand schisme, le 16 juillet 1054 ...**I' insulte contre l'amour fraternel**. Et lui ...voulut savoir où se trouvait l'autel chrétien et demanda au ministre turc qui l'accompagnait la permission de se recueillir. ..et il pria là où se trouvait l'autel. Puis, au Phanar, " **après 900 ans, le nom du Pape de Rome résonna à Constantinople** : "prions le Seigneur pour le très Saint Pape de Rome Paul et pour Notre Archevêque Athénagoras, afin que leurs pas suivent toujours le chemin de toute bonne œuvre".

*...Aube d'un jour nouveau pour tout le Christianisme, pour toute l'humanité avec patience ...avec calme ... **l'intransigeance, le refus du dialogue ont fait place à l'amitié** ... le dialogue de la charité. La participation d'une délégation des Eglises respectives aux fêtes de St Pierre et de St André à Rome et à Constantinople sont désormais la norme ...**Tout n'est pas encore surmonté ...mais la voie est sans retour**", dit le Patriarche.*

Avant la clôture de la rencontre par des agapes fraternelles, Mgr Ruben Tierrablanca Gonzalez, vicaire apostolique d'Istanbul, termina par une exhortation à faire fructifier les dons reçus en vue de l'Unité.



Sr Angelina

*Sr Marie-Angelina DRIMARACCI de la Communauté de Kadiköy à Istanbul en Turquie